



北上中学校だより 神無月

平成28年10月13日(木)

三島市立北上中学校



秋の気配が深まり、空気が澄みさわやかな季節となりました。保護者の皆様にはいかがお過ごしでしょうか。

さて、今月11日には、1学期終業式・2学期始業式が行われ、後期がスタートしました。一人一人が目標をもって学校生活が過ごせるように学校でも家庭でも学習や生活の充実を図っていきたいと思います。

始業式の「校長講話」より

始業式は新たなスタートの始まりです。ゴールとは自分の目標であり、まずは自分自身の目標を明確に決め、それに向かって日々の努力を積み重ねていくことが大切です。そして目標を達成するために、今、何をしなければならないのかを考え、毎日の生活の中で実行して行ってほしいと思います。

1年生は箱根の里の宿泊訓練を通して、仲間との絆を深めてほしいと思います。また学習や部活動ももちろんのこと、人を思いやる心、困難に負けない強い心を培ってください。

2年生は、生徒会をはじめ、委員会活動、部活動でも学校の中心となって活動していきます。職場体験を通して、働くことの意義を考え、これからの生活や進路選択に生かしてほしいと思います。そして北上中をよい学校にしていくために、一人一人が自分自身を高めていこうと自覚を持ってほしいと思います。

3年生はこれから迎える進路決定に向けて、悩んだり苦しんだりすると思いますが、それを乗り越えていくことが、大切な勉強だと思います。この仲間と共に協力し、団結し、最後まであきらめることなく、どんな困難にも立ち向かってほしいと思います。他の人と比較するのではなく、過去の自分と比べ、今の自分が、より努力しているか、より頑張っているかを比較することで、人として成長していけるとと思います。

北上中の文化、北上祭発表の部！

「北上祭発表の部」が10月7日(金)に三島市民文化会館で行われました。9月から練習を行い、「歌い合い」練習で学年を超えて刻苦勉励することで成果を存分に発揮してくれました。北上中の文化を創ってきた合唱でした。また、各合唱前に行われたスピーチも仲間の気持ちを思う心温まるものでした。

保護者の皆様も運営への御協力ありがとうございました。特にPTA学年部、運営委員の皆様にはドア係等の仕事をお手伝いいただきありがとうございました。お陰様で素晴らしい合唱コンクールとなりました。

結果発表

- | | |
|------------------|----------------|
| 1年 金賞5組「心の瞳」 | 銀賞2組「未来へのステップ」 |
| 2年 金賞4組「空駆ける天馬」 | 銀賞1組「ヒカリ」 |
| 3年 金賞4組「十字架の島」 | 銀賞1組「聞こえる」 |
| 最優秀指揮者賞 3年 蒲谷 亜美 | |
| 最優秀伴奏者賞 3年 林崎 響 | |



地域ボランティア(北上小学校区運動会・八乙女神社祭典)

今年も地域行事に多くの生徒たちがボランティアとして参加しています。9月24日(日)には北上小学校区運動会に30名以上の生徒が参加し、地域の方々と一緒になって運営のお手伝いをしました。また、10月9日(日)には八乙女神社の祭典にも20人ほどの生徒がお手伝いに行きました。受付や焼きそばの販売等それぞれの場所で一生懸命働く姿はとても素敵でした。地域で活動できる場があるからこそ地域と中学生が繋がることできると思います。地域の皆様今後ともよろしくお願いたします。

2年生 職場体験学習が近づいています。

2年生の職場体験が10月20日・21日に実施されます。本年度より2日間の体験になりました。

9月6日（火）には、「職場体験」をよりよい学びの場となるよう、PTAの方々による「職業講話」が開かれました。その中の講話には、会社経営の大変さと楽しさ・企業チームによる責任の重さ、そしてやりがい・福祉の仕事の大切さと、三つの職種の内容がありました。みんな真剣の表情で聞き入っていました。

職場体験学習を通して、将来の自分の姿を意識して生活が送れるよう学校でも支援していきたいと思えます。

なお、「職場体験」には、支援地域本部の皆様のお力添えで、北上中学校区の事業所の皆様方にご協力いただいています。地域の学校のために、本当にありがとうございます。



全国学力学習状況調査の結果

4月21日に全国の小学校6年生と中学3年生を対象に、全国学力・学習状況調査が実施されました。先日の調査結果が公表されましたので、3年生一人一人に個人票を配布いたします。本校の結果につきましては次のような結果でしたの御連絡いたします。

- 国語A：知識は全国より高く、県よりもやや高い
- 国語B：活用は全国よりかなり高く、県よりも高い
- 数学A：知識は全国よりもかなり高く、県よりも高い
- 数学B：活用も全国よりもかなり高く、県よりも高い

国語では単語の類別等文法的事項の習得。文章の構成や展開を捉え、自分の考えを具体的に書くこと、根拠を明確にして書く力を身に付けること。

数学では関数に関する問題で、グラフを事象に即して解釈する力や説明する力を身につけること。この課題を改善すべく今後も教員の研修を深め、各教科・領域で「読む」「書く」「話す」場面を意識した言語活動に力を入れ、資料、グラフなどの読み取りを、実験考察などの課題を意図的に設定し、比較して見る力や自分の考えをまとめ、表現する力を育てる授業を行っていきたいと思えます。

生活面では、ボランティア活動に参加していると回答した生徒が、県より高く、全国よりもかなり高い結果でした。北上中生のボランティアへの関心の高さがうかがえました。自分にはよいところがあると回答した生徒は、全国と同じでしたが、県よりも少し低い結果でした。生徒が自己肯定感がもてるように、また、「学びたい」という学習意欲が高まるように、導いていきたいと考えております。

今回の調査で測定できるのは、学力の特定の一部ですので、学習と生活面との相関関係も今後分析を行うとともに、日々、課題を意識した授業を行い、生徒一人一人が「学びたい」「できるようになりたい」「もっと知りたい」という学習意欲を高めたいと考えております。今後とも、本校教育活動への御理解と御協力をお願い申し上げます。